

EL DILUVIO.

DIARIO POLÍTICO.

DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE.

ECHEGARAY. EN EL SENO DE LA MUERTE. 6, PINO, 6.

FUMADORES: Seguid fumando el PAPEL CAFÉ, y no sufrirá quebranto vuestra salud.—Felipe March, Hospital, 39.

TRAJES INGLESES á medida, á 10 y 12 duros.—Rambla Santa Mónica, 8.

QUESITOS HELADOS.—Aviñó, 7 bis, confitería.

CRONICA LOCAL.

Varios electores comprendidos en las listas electorales, en vista de que no han recibido todavía las cédulas necesarias para emitir su voto, han ido á reclamarlas á las oficinas del Municipio. En justicia debieran haberseles entregado, pero como á veces y esta es una, la justicia y el derecho andan por los cerros de Ubeda, se les contestó que pasaran á recogerlas el sábado, día de votacion de mesas, y por lo tanto se les imposibilita para hacer uso de su derecho. Podrá muy bien suceder que el sábado estén ocupados en elecciones los oficiales encargados de entregarlas y entonces, á Dios voto electoral.

—Con referencia á anteayer dice el *Diari Catalá* que dos municipales conducían á un chico acusado de huirte obligándole á llevar á cuesta el objeto que se suponía hurtado, y con razon, con sobradísima razon, dice nuestro estimado colega:

«Señor Alcalde: haga V. entender á sus agentes que quien castiga los delitos es el Juez.»

Lo mismo decimos nosotros y deseamos que la observacion del *Diari Catalá* sea atendida como es debido.

—Anteanoche volaron todas las gallinas de un terrado de la calle de San Pablo, del que hace algun tiempo habian tambien emprendido el vuelo gallinas y pollos. Esta vez, mas previsores los voladores dejando en el gallinero los pollos con la intencion sin duda de que los engordase su dueño y volver dentro de algun tiempo por ellos. Bien puede asegurarse que los mocitos no se chupan el dedo.

—En el acta que fué depositada el domingo en la primera piedra del nuevo Seminario Conciliar, constan los siguientes datos sobre las dimensiones y situacion de aquel edificio:

«El edificio ha de ocupar una manzana cuadrada de 114 metros de lado. Linda por S. E. con la calle de la Diputacion, por S. O. con la de la Universidad, por el N. E. con la de Balmes y por el N. O. con la del Consejo de Giento. La planta es cruciforme; tiene la capilla en su punto medio y se desarrolla en cuatro altos y semisótano en el cuerpo posterior.

«El solar mide en conjunto 333,000 palmos superficiales, de los cuales se edificarán 182,643 y quedan para jardines 150,357 palmos.»

El citado documento está extendido en pergamino y con él se depositaron varias monedas y medallas y *diarios de esta capital*. Suponemos que para dar á conocer á las gentes venideras la época actual se habrá echado mano solamente de *El Correo Catalán* y *El Diario de Barcelona*. Esto si es que al último no se le ha considerado poco ortodoxo.

—De un terrado de la calle de San Antonio y mediante fractura de puerta fué robada ayer la ropa puesta á secar en él.

—Una infeliz mujer, según dijo ella por disgustos domésticos, quiso anoche en la calle de Fortuny poner fin á sus días, tomando una regular cantidad de ácido clorhídrico (sal fumant). En estado bastante alarmante fué conducida á una farmacia vecina en la que se le prodigarón los cuidados propios de su estado.

—Las pérdidas ocasionadas por el incendio del teatro del Prado Egarense en Tarrasa, se hacen ascender á 50,000 pesetas. Respecto á dicho siniestro hace notar un colega, que el propietario de aquel edificio que habia satisfecho siempre religiosamente las cuotas de Seguros del mismo, habia de pocos días acá retirado el compromiso que tenia con la compañía aseguradora.

—Frente al Cementerio atropelló un coche del tranvía á un niño de corta edad, causándole una grave herida en la pelvis y triturándole el *femur*. El Juzgado empezó á instruir las primeras diligencias.

—Dice *La Publicidad*:

«Anteayer fueron puestos en libertad varios presos de las cárceles de esta ciudad. Según parece, no resultaba ningun cargo contra ellos, á pesar de haber sido sorprendidos muchos de ellos infraganti. Con tal acertada disposición, la seguridad de los barceloneses será todavía más envidiable que lo es en la actualidad.»

—Deseando la empresa del teatro Romea, poner en estudio la nueva obra del señor Echegaray, ha dispuesto, según tenemos entendido, poner en escena hoy por última vez la comedia del señor Feliu y Codina *Cafis y mofis*. En los entreactos de dicha obra se leerán varias poesías premiadas en los Juegos Florales del año actual.

—No creemos que el cargo de portero de la Casa de Caridad deba estar reñido con los buenos modales, ni con la buena educación. Por esto censuramos á aquel empleado que ayer recibió malísimamente y despidió á dos señoras, una de ellas anciana ya, que con toda cortesía le preguntaban por el carpintero de aquel Asilo, llegando al extremo de prohibir á algunos que creemos albergados, que les dieran noticia del hombre á quien buscaban. Es de advertir que dichas señoras preguntaban por el carpintero para enterarse, caso de no permitirseles la entrada á la hora en que se presentaron, del estado de un infeliz apoplético que se halla en cama quizás moribundo, y al cual habrían socorrido debidamente.

La Junta del Establecimiento referido, se halla en el caso de enseñar á sus dependientes cuales son sus deberes con respecto al público en armonía con las necesidades de los albergados.

—El prestidigitador señor Canonge anuncia una función para el domingo próximo en el Teatro Principal, de cuyo programa forman parte seis regalos, uno de los cuales será un reloj de sobremesa.

—Con las formalidades de ordenanza se celebró ayer en la sala de la Junta auxiliar de cárceles, consejo de guerra para ver y fallar la sumaria instruida al ex-capitan de cuerpos francos D. Antonio Costa, teniente de ejército D. Ramon Fort y Fortet é individuos de cuerpos francos Lorenzo Casals y Jaime Domingo y otros ausentes, á consecuencia de los desmanes cometidos por la columna del coronel Vega en el pueblo de San Quirico de Besora los días 6 y 7 de julio de 1873.

El consejo, presidido por el señor coronel del regimiento de Albuera D. Juan Villalonga, y formado por los tenientes coroneles de los cuerpos de la guarnición señores Camprubí, Godoy, Prat, Lopez Ballesteros, Rivera y el del regimiento de caballería de Borbon, se constituyó en tribunal á las ocho de la mañana.

El fiscal D. Pedro Rodríguez Caballero en su acusación pidió se condenara al Costa á la pena de cadena perpétua, al Domingo á 20 años de presidio, 8 á Casals y se absolviera de la instancia al teniente Fort.

Los defensores de los acusados, que lo eran: de Costa, don José Sequera, capitan teniente de cazadores de Barcelona; de Domingo, el alférez de caballería don Domingo Macías; de Casals, el teniente del propio cuerpo don Santos Collantes, y de Fort, el comandante capitan de infantería don Vicente Llorca, hicieron, según un colega, energías y brillantes defensas en favor de sus apadrinados, pidiendo la absolución libre de estos atendido el carácter de la causa, época de los sucesos, estado en que se hallaba entonces el país y el resultado que ha tenido aquella fratricida lucha, recordando el sinnúmero de tropelías cometidas por los carlistas, incomparables á las que habian originado la sumaria y que mientras á los carlistas se les indulta, se les reconocen los grados y hasta hay quien sienta plaza de coronel para mandar en Cuba los soldados liberales que quedaron con vida de la guerra civil, á los soldados de la libertad, á los voluntarios de cuerpos francos, se trata de mandarlos á un presidio por hechos en que no les cabe ninguna responsabilidad, por hechos que son un

grano de anís comparados con las tropelías cometidas por aquellos de que aun se resiente el país.

A las 6 de la tarde quedó el consejo en sesión secreta para deliberar. Esperamos un fallo favorable á los procesados.

—Tenemos entendido que ayer tarde tuvo lugar en la Rambla del Centro, frente á la calle de San Pablo, una lamentable escena entre un cantante del Liceo y un redactor de la *Gaceta Universal*, y en la que si la cosa no llegó á mayores, debióse á la prudencia del último. Sentimos que ciertos artistas ofendiéndose de la crítica de la prensa periódica, apelen á estos medios que sobre apartarles del verdadero camino, si á algo ha de conducirles, es á enagenarles las simpatías del público, y por tanto labrarse la ruina en su carrera.

—Las hiperemias catarrales de las mucosas de los aparatos digestivo y respiratorio, han sido las enfermedades que más han abundado en la semana que acaba de transcurrir. Las amigdalitis, faringitis, catarros gástricos, enteritis y enterocolitis catarrales, las laringitis y los catarros bronquiales han sido frecuentes aunque benignos. Las fiebres gástricas y catarrales han abundado sobre todo en los niños. Las hemorragias y congestiones han disminuido, como también los estados flogísticos francos.

Las enfermedades infecciosas continúan, principalmente el sarampion y viruelas aunque benignas, notándose pocos casos de tífus y alguno que otro de fiebre puerperal.

Durante la misma semana han ocurrido en Barcelona los siguientes nacimientos y defunciones:

Defunciones: menores de un año, 36; de 2 á 5 años, 17; de 6 á 10 años, 4; de 11 á 20 años, 6; de 21 á 40 años, 17; de 41 á 60 años, 27, y de 61 á 100 años, 23. Total, 130.

—Clasificados teniendo en cuenta la enfermedad que ha producido su muerte: viruela, 3; sarampion, 2; difteria y erup, 4; coqueluche, 2; tífus, 7; fiebre puerperal, 1; tisis, 16; enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 11; apoplejia, 11; catarro intestinal, 6; otras enfermedades no clasificadas, 61. Por accidente, 4; suicidio, 1, y por homicidio, 1.

Nacimientos. Legítimos: varones 55, hembras 57. Naturales, 1 varon. Total 113.

Abortos, 4.

Resúmen. Nacimientos, 113. Defunciones, 130. Diferencia en ménos, 17.

—Nos participan de Sabadell que entre las funciones que se celebrarán el próximo domingo en aquella ciudad, con motivo del Aplech de la Salud, figura como siempre el Certámen pajaril, al que concurrirán, además de la sociedad de aquella localidad, otras de Barcelona, San Andrés, Granollers, etc., etc., á todas las cuales se nos pide invitemos desde las columnas de EL DILUVIO. Despues de la adjudicacion de premios, habrá un banquete y los correspondientes bailes.

Por lo demás, se procura que la fiesta sea en todo espléndida, ayentajando á las de los años anteriores en cuanto sea posible.

—Al ir la Guardia civil á la cárcel de Vilafranca para hacerse cargo de un preso que debía conducir á Villanueva y Geltrú lo encontró ahorcado.

Así se nos ha dicho, y ahora preguntamos: ¿Qué disposiciones rigen en la cárcel referida, ó qué precauciones se toman respecto á los presos, cuando estos tienen facilidades para procurarse lo necesario para ahorcarse, un clavo, algo con que afianzarlo y una cuerda resistente?

—Tiene bastante que ver con una cuestion que ha sido objeto en esta ciudad de varios comunicados recientes, el siguiente suelto que tomamos de un colega de provincias:

«Un doctor alemán sostiene, que es perjudicial para la salud, levantarse temprano, y que la vida se prolonga acostándose despues de media noche y dejando el lecho al medio dia siguiente. Otro doctor también alemán sostiene todo lo contrario fundándose en datos y observaciones que su contrincante solo acepta á beneficio de inventario. Ambos doctores se califican mutuamente de asno, y pertenecen á una academia, figurando en la seccion de ciencias exactas!!»

Lo cierto y positivo es que la cortesía no es lo que mas brilla en la polémica de ambos doctores.

—De un colega:

«Ayer mañana, á las diez de la misma, en el coche núm. 3 del tranvía de circunvalacion tomó asiento un soldado inválido, que procedente del Hospital militar, sin acompañamiento alguno, se dirigia á los cuarteles de la Ciudadela. Mas que hombre

parecía sombra: pálido, demacrado, viviendo de milagro. Poseía tan solo seis cuartos para pagar su asiento que en manera alguna quiso cobrar el conductor, cuya noble conducta movió los sentimientos caritativos de los pasajeros que le dieron algunas pesetas para que pudiese alimentarse conforme á su estado y no tuviese que comer del rancho comun.

Ayudósele á bajar del coche frente al cuartel de su destino á donde se encaminó el infeliz soldado, víctima de nuestras discordias, con fatigoso paso, solo y sin que un compañero sostuviera su paso vacilante.

En una nota se nos comunica el hecho y perdonenos el remitente, persona de toda confianza, si no publicamos los comentarios que en la misma se continúan y que, en verdad, son muy de su lugar.»

—Esta noche llegará á Barcelona en el tren-correo de Zaragoza el ex-ministro constitucional don Víctor Balaguer. Sus amigos políticos le preparan una afectuosa acogida.

—De *El Diario de Villanueva y Geltrú* del 7:

El viernes último una niña de 5 á 6 años pereció presa en Tortosa del fuego que ardía en la chimenea de su casa paterna. Habíala dejado su madre con la habitación cerrada en ocasión de ir á cumplir sus quehaceres, y fué preciso que la autoridad empleara medios para abrir la predicha habitación, habiendo encontrado á la inocente criatura carbonizada.

—Al ir á buscar días pasados la Guardia civil un preso para ser conducido desde Villanueva á disposición del Juzgado de esta villa, le encontraron ahorcado dentro de la prisión.

SOLSIN.—Consolidado quedaba á las 10 1/2 mañana á 15'40 dinero.

FALLECIDOS desde las 12 del día 7 hasta las 12 del día 8 de mayo.

Casados 4.—Casadas 4.—Viudos 4.—Viudas 1.—Solteros 1.—Solteras 3.
Niños 3.—Niñas 5.—Abortos 1.—Nacidos: Varones 9.—Hembras 7.

CRONICA RELIGIOSA.



D.^a Ramona Paxeras de Comas

falleció el día 22 de abril último.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo D. Jaime Comas y Estrany, hijos, hermanos políticos, tíos, tías, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el viernes 9 del corriente, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Agustín.

Las misas despues del oncio y despues la del perdon.

El duelo se despide en la iglesia.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.



D. José Cumenja y Dasquens

falleció el día 21 de abril último.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijo é hija, hermanos políticos, tíos, tías, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el viernes 9 del corriente, á las diez de la mañana, en la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Cármen (Jerónimas.)

Las misas despues del oficio y luego la del perdon.

El duelo se despide en la iglesia.

REVISTA DE MERCADOS.

ZARAGOZA 6 DE MAYO. — Trigos. — Monte catalan, á 46 pesetas cahiz; hembrilla, de 43 á 45; comun de 41 á 42; de huerta del Jalon, de 40 á 42; de Zaragoza, de 41 á 42.
Cebadas. — De huerta comun á 25 pesetas cahiz; de monte, á 25.
Maiz hembrilla, á 23 pesetas cahiz; comun, de 22 1/2 á 23; habas, de 29 á 30.
Harinas. — 1.ª de 41 á 44 pesetas por sacos de 100 kilos; 2.ª de 38 á 40; 3.ª sin remolido de 30 á 33; 3.ª con remolido, de 20 á 24.
Salvados. — Cabezueta á 10 1/2 pesetas cahiz; menudillo á 7 1/2; salvado á 5 3/4; tástara á 5 3/4.

LERMA (BURGOS) 2 DE MAYO. — Como dije en mi última de fines de abril, la feria está malísima de todo y cara. El tiempo amenaza agua y está frío por dominar el Norte; el trigo se vendió el miércoles pasado á 54 rs. fanega, y ayer subió de uno á dos reales; la cebada de 35 á 36 y poca; hasta las patatas se venden á 3 1/4 arroba; cerdos hubo bastante número de todas clases, pero por temor a la triquina no se hacen ventas en grande. Madera de pino de la Sierra, la mitad de otros años, pero sin compradores, porque ayer no he visto vender ni un solo carro.

Con el mal tiempo están atrasadas las labores; de cebada tardía y legumbres no habrá cosecha alguna, pues en la vega de Torduelles, Prado y demás de esta población, aun no se ha sembrado nada, ni aun patatas, pues está la tierra brotando agua.
El vino sigue al precio de 10 á 12 cuartos azumbre para el consumo de la población.

CANTALAPIEDRA 4 DE MAYO. — Pongo en su conocimiento, según nota al final, los precios de granos en este mercado.

Trigo de 53 á 53 1/4 rs. las 94 libras. — Centeno de 35 á 36 id. las 92 id. — Cebada de 36 á 37 reales fanega. — Algarrobas de 22 á 25 id. id.
Falta de mercado: nada se presentó á la venta.
Trigo en partidas, se han colocado algunas partidas en buena clase de 54 á 55 reales las 94 libras.

LA BAÑEZA 3 DE MAYO. — No hay abril que no sea vil; á la entrada, en el medio ó al salir, dice un proverbio muy antiguo que no por serlo deja de estar en uso, por el acierto sin duda con que la mayor parte de las veces se le dá la aplicación.

El que acaba de pasar sobrepuja al del adagio y á otro cualquiera que se pudiera forjar. Hielos, granizo, vientos racheos, frío que congelaba y cuanto la atmósfera desencadenada puede ofrecer, nos regaló el mes último, así que los sembrados se hallan á flor de tierra bastante malos y de un color acaranjado que dice muy poco en su favor. Todo lo que habían adelantado en la última quincena de marzo, lo han atrasado en el mes de abril, y mas para con ello, en términos que en el Páramo se vé que la cosecha de centeno y muy corta la de trigo, si el tiempo mejora.

Consecuencia de todo esto es el rápido aumento que han tomado los granos en el mercado de esta población, presentándose aun así, pequeñas partidas á la venta porque se cree que no hay existencias en el país y porque se teme una cosecha corta.

Las que habia en esta población fueron pocas y cadenas en la última semana para el señor Pombo y otros dos capitalistas, cuyos nombres desconozco; pero no que dejaran de llevarse entre todos, de siete á ocho mil fanegas de todos granos á precio de 48 y 49 la de trigo, 39 y 40 la de centeno y 33 y 34 la de cebada.

Los que rigieron en el mercado anterior fueron estos mismos con cortas variantes, si se exceptúa el trigo que ya tarde alcanzó el de 54 rs.

El celebrado hoy ya fué otra cosa. Mucha demanda, pocas ofertas y transacciones en todo lo presenta o á precios que eriza los pelos.

Trigo á 60 rs. fanega.—Centeno á 45 id. id.—Cebada á 43 id. id.—Garbanzos á 103 id. id.—Mueles á 48 id. id.—Habas blancas á 78 id. id.—Fiem pintas á 45 id. id.

MEDINA DEL CAMPO 4 DE MAYO.—El temporal que está haciendo para el campo es malísimo, y esto tiene de mal humor á los labradores; así es que los mercados están poco concurridos, con pocas entradas de granos; en el de hoy, lo que se ha presentado, se ha vendido á los precios anotados al pié de esta.

El mercado de ganados sigue aumentando, pero haciéndose pocas ventas.

Trigo á 56 rs. las 94 libras.—Centeno á 38 rs. fanega.—Cebada á 38 id. id.—Algarrobas á 28 id. id.—Garbanzos superiores á 130 id. id.—Id. regulares á 100 id.—Id. medianos á 80 idem idem.—Guisantes á 36 id. id.—Harina de 1.^a á 20 rs. arroba.—Id. de 2.^a á 19.—Vino tinto á 15 rs. cántaro.—Id. blanco á 13 id. id.—Vinagre á 12 id. id.

SALAMANCA 4 DE MAYO.—El tiempo sigue siendo malo para el campo; esperamos el calor con ansia.

Los precios del mercado los siguientes:

Trigo á 52 rs. fanega.—Cebada á 40 id. id.—Centeno á 38 id. id.—Algarrobas á 28 id. id.—Harina de 1.^a á 19 rs. arroba.

Bueves de labor 1,700 rs. uno; novillos de tres años 1,800; añojos y añojas 750; vacas corrales 800; cerdos al destete 40; id. de seis meses 60; id. de un año 120; id. de año y medio 140; vino 27 rs. cántaro.

PALENCIA 4 DE MAYO.—Los precios en este mercado son los siguientes:

Trigo de 54⁵⁰ á 55 rs. las 92 libras.—Cebada de 32 á 33 id. fanega.—Avena de 14 á 15 id. id.—Yeros de 28 á 30 id. id.—Alubias de 74 á 80 id. id.

SEPULVEDA (Segovia) 3 DE MAYO.—El mercado celebrado hoy ha sido regular de entrada de todos granos, efecto acaso de hacer dinero para la contribucion, vendiéndose cuanto se ha presentado á los precios siguientes:

Trigo blanco de 50 á 51 rs. fanega.—Id. rojo bueno de 48 á 50 id.—Moreajo de 42 á 46 id.—Centeno de 37 á 38 id.—Cebada de 38 á 39 id.—Algarrobas de 36 á 37 id.

VALLADOLID 4 DE MAYO.—En el mercado que en la mañana del indicado día se celebró en la Plaza mayor, alcanzaron las semillas los precios siguientes:

Trigo de 56 á 57 rs. fanega.—Cebada de 40 á 48 id. id.—Avena á 24 id. id.—Algarrobas á 32 id. id.—Garbanzos á 100 id. id.—Echaduras á 17 id. id.

Los precios de las harinas en esta capital son los siguientes:

Harina de 1.^a á 20 rs. 50 cént. arroba.—Idem de 2.^a á 19⁵⁰ id. id.—Idem de 3.^a á 17⁵⁰ id. id.

VIGA DE CÁDIZ DEL 4 DE MAYO.

Buques entrados.—Vapor Anita, c. don J. Millan, de Sevilla, con carga general.—Vapor Besós, c. Mr. Cartero, de Vigo, con carga general.—Vapor James Hayns, c. don J. Pereztevar, de Gibraltar y Algeciras, con carga general y pasajeros.—V. por Adriane, c. don M. Campos, de Algeciras y Gibraltar, con carga general.—Vapor Infanta, c. don N. García, de Algeciras, con carga general.—Bergantín goleta Nuevo Rayo, c. don J. Llorens, de Alicante, con efectos.—Pailebot San Antonio, c. don F. Galat, de Almería, con carga general.—Balandra Victorina, c. don F. Decap, de Almería, con vinos.—Balandra Amalia, c. don J. Lloret, de Aguilá, con efectos.

Buques salidos.—Vapor Daoiz, c. don A. Martinez, de tránsito para Alicante.

Observaciones marítimas.—Amaneció despejado, viento E. frescachon y todo el día se ha conservado lo mismo.—Anocheció acalajado el dicho viento y el aspecto variable.—A

última hora viene al puerto una goleta y se descubren del Estrecho de seis á ocho buques de vela.

Observaciones meteorológicas.—Al Orto: ENE. frescachon, despejado.—Al Medio día: E. id., acelajado.—Al Ocaso: E. id., id.

EMBARCACIONES ENTRADAS DESDE EL ANOCHECER DE AYER AL MEDIO DIA DE HOY.

De Cette en 18 hs., vapor Correo de Cette, de 152 ts., c. don Manuel Corbeto, con 10 barriles achibte á don Jaime Sarasteva, 20 cajas drogas á los señores Canal, Selva y Gorostegui, 19 bala: trapos á don Joaquin Quintana, 109 cajas ladrillos y 50 barricas vacias á la órden, 65 barriles ocre á los señores Prax hermanos, 100 sacos cemento y otros efectos á varios señores.

Francesas.—De La Nouvelle en 2 ds., hateo Justin Adelaide, de 27 ts., p. Crouzet, con pipas vacias.

De Portvendris en 2 ds., laud Justin et Marie, de 50 ts., p. Abland, con pipas vacias.

Inglesa.—De Newport en 9 ds., vapor Acacia, de 268 ts., c. M. Keon, con 554 toneladas carbon á la órden.

ANUNCIOS OFICIALES.

—Administracion del Hospital de Santa Cruz.—Debiendo adquirirse una partida de harina de 1.ª y 2.ª calidad, para las atenciones de este Hospital, se admitiran en contaduria hasta las diez de la mañana del dia 10 del corriente, las muestras y notas de precios que presenten las personas que deseen suministrar dicho articulo.—Barcelona 7 mayo 1879.—P. A. de la J. A.—Pedro de Roselló, secretario.

—Universidad de Barcelona.—Facultad de Medicina.—Tribunal de oposiciones á una plaza de Profesor Clínico, vacante en esta facultad.—El dia 10 del actual, á las dos y media de la tarde tendrá lugar el sorteo de reglamento y á las cinco continuaran los primeros ejercicios, siendo actuante don Antonio Formica y Corsi y objetantes don Arturo Galcerán y Granés y don Francisco de Sajo y Batlle, licenciados en Medicina y Cirujia.—Barcelona 7 mayo 1879.—El Secretario del Tribunal, Dr. Mariano Batlles.

—Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña.—Esta Corporacion celebrará sesion ordinaria el dia 8, á las ocho y media de la noche, en el local de costumbre, en la que se continuará la discusion sobre las «Ulcerações en el cuello de la matriz», siguiendo en el uso de la palabra el doctor Góngora y tocando luego el turno á los doctores Vallis y Osio.—Barcelona 7 de mayo de 1879.—El Secretario general, José Cases y Montserrat.

CORREO NACIONAL.

(De «La Nueva Prensa.»)

Nuestro estimado colega «La Voz Montañesa», que consagra importantes estudios á la enesion de la miseria pública que hoy preocupa todos los ánimos, dice lo siguiente, que nos parece exacto y oportuno y que tambien hemos sostenido en nuestras columnas:

«No es un lujo inexplicable el tener tantos administradores y recaudadores cuyos gastos pesan sobre la produccion nacional, sobre los agobiados contribuyentes?»

Solo de este modo se explica en gran parte que la propiedad territorial pague en España el 30 por 100 de la riqueza imponible, cuando en la nacion vecina, en Francia, solo tributa el 5 por 100.

¿Cómo nuestros productos agricolas pueden competir con los de aquella nacion, cuando empieza por salir al mercado con un gravamen tan exorbitante?

—Dice un periódico:

«¿Qué pasa en las minas de Almaden con cierto expediente instruido, segun se nos dice, á varios empleados sobre la malversacion de jornales que aplicaron á librarse del servicio de las armas?»

¿Hay algun periódico ministerial que sepa algo de esto?

Que aice el dedo.

—Un periódico constitucional pregunta por el resultado del expediente que se mandó instruir al comisario régio señor Bontelú con motivo de las fraudulentas cortas de pinos en la provincia de Cuenca.

Sepamos.

—Leemos en «El Mundo Político»:

«Se pretende, en una palabra, que el general Martínez Campos podria abrir una época de «militarismo», ó sea de direccion exclusiva de los negocios por el brazo militar, prescindiendo de las instituciones y de las leyes que asignan al ejército, como á todas las clases del Estado, sus funciones respectivas, convirtiendo el brazo en cabeza, trastornando todas las nociones modernas y volviendo á épocas que en todas las naciones han pasado ya.

Como el pueblo español es opuesto á esta clase de dominacion, por lo mismo que ha visto en otros tiempos sus malos efectos, los adversarios del ilustrado general que se halla á la cabeza del gobierno, encuentran aquí un medio de explotar la credulidad publica en contra del objeto de sus tiros; y es necesario, diciendo la verdad á los pueblos, precaverlos contra

estas suposiciones insidiosas, no solo de los enemigos resueltos y declarados, sino de algunos que se venden por amigos.

¡Militarismo; brazo militar; credulidad pública; suposiciones insidiosas; enemigos resueltos y declarados y otros que se venden por amigos!

Esta clase de asuntos están reservados á los periódicos canóvistos.

(De «La Gaceta Universal»)

Como siempre.—Ya tenemos otra vez en campaña al señor don José Emilio Santos, presidente de todas las comisiones que se nombran en este país para asistir á las exposiciones internacionales.

Segun vemos en otro colega, el señor Santos está nombrado ya presidente de la comisión española para la exposición que se ha de verificar en Méjico, con lo cual el Gobierno trata de consolar á dicho señor de la derrota sufrida en las elecciones de senadores.

Milagro hubiera sido que nos libráramos del señor Santos en Méjico.

Lo mejor es conceder á perpetuidad el servicio de representar á España en cuantos concursos se celebren al señor Santos y compañeros de armas y fatigas.

—Los proyectos de Bismarck.—Nuestro estimado colega «La Epoca» no quiere prescindir ni una vez siquiera de su modo especial, «sui generis», de ver los asuntos políticos.

No le parece mal que la «Gaceta Universal» haya llamado la atención del Gobierno hacia los proyectos que, segun periódicos de Viena (no de Berlín, los cuales guardan silencio), tiene el príncipe de Bismarck de adquirir en Oceanía algunas islas para fundar colonias alemanas; pero á renglón seguido añade:

«No tenemos nosotros que abrigar recelos, porque la cordial inteligencia de los gobiernos conservadores y monárquicos está aconsejada por todo genero de razones.»

Pues si ésta es la única y poderosa razón que presenta «La Epoca» para demostrar que las islas Filipinas no entran para nada en los proyectos del gran canciller alemán, medrados estamos.

Si el príncipe de Bismarck toma una balanza y en un platillo pone esas razones á que alude «La Epoca», y en el otro las de conveniencia y utilidad de «poner el pié» en nuestro archipiélago asiático, está seguro el periódico ministerial de que este segundo platillo pesará bastante más que el primero.

Hace mas de dos meses poseemos una alarmante carta, que tuvo la bondad de dirigirnos cierto virtuoso y sabio dominico que reside en Nueva-Cáceres, dándonos circunstanciada noticia de algunos hechos muy significativos que «parecian» casuales; pero hemos guardado acerca de ellos silencio absoluto, bien á pesar nuestro, y le guardaremos todavía, porque ni somos pesimistas, ni nos gusta proceder de ligero en asuntos de cierta gravedad.

Sépalo «La Epoca.»

Por esto mismo, al leer el despacho de Viena referente á los proyectos de Bismarck en Oceanía, y el cual se rozaba directamente con uno de los puntos á que se refiere la carta aludida, nos apresuramos á decir al Gobierno y al pueblo español:

—¡Ojo! ¡Mucho ojo!

Y basta por hoy.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES.

(Servicio especial de EL DILUVIO.)

PARIS 8 DE MAYO, á las 10^h 25 mañana.—El emir Yacub Khan debe haberse ya presentado á estas horas al campamento inglés, dadas las noticias que se tenían de estar cercana del mismo la caravana que lo conduce.

En la Cámara de Washington un representante ha invitado al gobierno á que apremie á España para que plantee la abolición de la esclavitud en Cuba.

Leon XIII se propone nombrar cardenales extranjeros en proporción del número de católicos que cuente cada país.

Dícese que el ex-príncipe imperial ha caído enfermo de calenturas en Ratal.

Las agencias rusas pretenden que Solovieff ha hecho importantísimas revelaciones.

SEMÁFORO OFICIAL DE TARIFA.

Tarifa 7 mayo á las 12 de la tarde.—Emboca bergantín-goleta «Juanito», de los señores don J. M. Serra é hijo: Viento reinante: Oeste flojo.

TELÉGRAMAS COMERCIALES COMUNICADOS POR LOS SEÑORES CANADELL Y VILLAVECCHIA.

Liverpool 7 de mayo.—Ventas de algodón, 15,000 balas. Ayer 15,000 idem. Alza de 1/8.—Manchester, grandes operaciones.

New-York 6 de mayo.—Algodón, 12 1/2.—Oro, 100.—Arribos 12,000 balas en cuatro días.

Barcelona.—Redacción y Administración de EL DILUVIO, Plaza Real, 7, bajo.

Imp. de los sucesores de N. Ramírez y C.^a